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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
A consulta, 30 temas para crear nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial  
El Congreso de Michoacán inició una consulta en torno a 30 temas relacionados con el 
transporte, la movilidad y la seguridad vial, con la finalidad de crear la que se llamará Ley 
de Movilidad y Seguridad Vial Estatal, que deberá de quedar lista a más tardar en mayo. 
Por mandato de la legislación federal, que obliga a la armonización de las normas, en el 
patio principal de la sede del Poder Legislativo, presidenta e integrantes de la comisión 
legislativa de Comunicaciones y Transportes encabezaron el inicio de los trabajos del 
denominado Parlamento abierto abocado al tema, que implica la participación ciudadana 
para legislar. Desde este 28 de febrero y hasta el 31 de marzo, en nueve municipios del 
estado se llevarán a cabo mesas de trabajo en las que participarán legisladores, 
especialistas, transportistas y servidores públicos, quienes abordarán cuatro ejes 
temáticos: derecho a la movilidad; seguridad vial; movilidad urbana sustentable y zonas 
metropolitanas, y transporte público.  
 
Rechaza Reyes Galindo política de censura en Congreso 
El líder de la bancada petista en el Congreso, Reyes Galindo Pedraza, rechaza que desde 
la Cámara se pretenda instaurar una política de censura contra el periodismo crítico de la 
labor legislativa. Cuestionado a propósito de las declaraciones realizadas por el coordinador 
parlamentario del PRD, Víctor Manríquez González acerca de que el la Junta de 
Coordinación Política se promueve sancionar el ejercicio periodístico crítico a través de los 
convenios de publicidad, Reyes Galindo emplazó al legislador a demostrar sus dichos. “No 
hay absolutamente ningún acuerdo en ese sentido, la semana pasada tuvimos reunión los 
integrantes de la Junta de Coordinación Política y el Comité de Comunicación Social para 
efecto de poder dar trámite al presupuesto que oscila por el rango de los 36.5 millones de 
pesos que habrán de ejercerse justo en medios de comunicación en este 2023”. 
 
Boletines: 
 
Garantizará 75 Legislatura Ley de Movilidad segura, inclusiva y sostenible 
 
La pluralidad de visiones le dará legitimidad a una nueva Ley de Movilidad en 
Michoacán: Hernández Peña 
 
Fundamental considerar la vida y la integridad de los animales como bien jurídico: 
Víctor Manríquez 
 
Nueva Ley de Movilidad, debe poner énfasis en accesibilidad para personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Puerto de LC  se ha convertido en un polo de desarrollo para el país: Reyes Galindo 
 
En México, necesario continuar ahondando una cultura de donación de órganos: 
Mónica Valdez 
 

https://twitter.com/reyes_dad


 
 
 
 

                                                               28 de febrero de 2023 
Fundamental considerar la vida y la integridad de los animales como bien jurídico: 
Víctor Manríquez 
 
Seguiremos apoyando de manera decidida la educación de nuestras niñas, niños y 
adolescentes: Gloria Tapia 
 
Debe acatarse mandato de tribunal para designación de una mujer en presidencia del 
INE: Julieta Gallardo 
 
Mantiene JC Barragán campaña de esterilizaciones de mascotas  
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Legalizó Plan B mapaches electorales, reprocha PRD Michoacán  
El secretario de Asuntos Electorales y Política de Alianzas del PRD, en Michoacán, Luis 
Manuel Magaña, advirtió que el recién aprobado Plan B electoral prácticamente legalizó la 
operación de mapaches durante las jornadas electorales. Ante medios de comunicación, el 
perredista michoacano explicó que con la nueva normativa el tiempo para nombrar a 
representantes de casillas y representantes generales, que era de 13 días, se redujo a 48 
horas antes de la jornada electoral, por lo que interpondrán recursos ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación.  
 
Estamos construyendo la mejor versión de Michoacán: Juan Pablo Celis  
Desde hace muchas décadas en Michoacán no se tenía un gobierno que cumpliera con los 
trabajadores, los profesores y la ciudadanía en general, donde los empresarios tuvieran 
certidumbre y donde los homicidios dolosos disminuyeran considerablente. Todos los 
delitos han disminuido en el estado, lo que demuestra que las políticas públicas en materia 
de seguridad están funcionado, sin embargo, aún hay un tramo muy largo por recorrer para 
lograr el rescate de Michoacán”, expresó Celis Silva.  
 
145 trabajadores del INE en Michoacán, promoverán amparos contra Plan B 
45 trabajadores del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, pertenecientes a las 
Juntas Distritales Ejecutivas, promoverán amparos administrativos-laborales, ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), contra el llamado Plan B de la reforma 
electoral. Lo anterior lo dio a conocer el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE en 
Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, al aseverar que en el estado más de 200 
trabajadores resultarán afectados. 
 
Propone Celeste Ascencio ampliar el concepto de violencia económica 
La diputada federal de Michoacán por morena Celeste Ascencio presentó iniciativa de 
reforma al artículo 6 de la Ley General de Acceso de la Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia. El dictamen fue aprobado por unanimidad durante la decimoséptima reunión 
ordinaria de la Comisión de Igualdad de Género de la LXV Legislatura de la Cámara de 
Diputados; en él se señala que la violencia económica no solo consiste en controlar 
económicamente a la mujer, también es dejar que ella sola afronte los gastos y labores del 
hogar. 
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Lamenta INE Michoacán aprobación de Plan B por "inconstitucionalidades" 
El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Alejandro 
Delgado Arroyo, lamentó que el Congreso de la Unión aprobara el Plan B con reformas 
político electorales, al considerar que “no hubo consenso ni diálogo”. Consideró que dicho 
paquete de enmiendas en materia electoral será "el más regresivo", y con el mayor número 
de "inconstitucionalidades" en la historia de México. 
 
Apoya PRI el debate legislativo de temas sensibles a la sociedad: Memo 
Valencia 
La propuesta de revisar cuando dos personas del sexo masculino viajen en motocicleta 
para reducir la incidencia delictiva, no es nueva y desde el 1 de septiembre de 2021, el 
regidor por el PRI en el Cabildo moreliano, Elihú Raziel Tamayo Chacón, la presentó y fue 
rechazada sin mayor oportunidad de debate, afirmó Memo Valencia, presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Michoacán. “La iniciativa con 
proyecto de reforma a los artículos 21 y 158 del Reglamento de Tránsito y Vialidad del 
Municipio de Morelia, Michoacán”, no busca prohibir ni sancionar, pero sí prevenir la 
comisión de delitos como homicidios y robos, registrados en los municipios con un alto 
índice de inseguridad, como Morelia, Uruapan, Zamora y Zitácuaro, aseguró en rueda de 
prensa, Memo Valencia. 
 
Reforma electoral amplió derechos de los mexicanos: Nalleli Pedraza  
La Secretaria de Mexicanos en el Exterior del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Nalleli 
Pedraza Huerta, afirmó que con la Reforma Electoral, se ampliarán los derechos políticos-
electorales de la ciudadanía, principalmente de las mexicanas y mexicanos que viven en el 
extranjero, quienes podrán ejercer su derecho al voto con un documento de identidad que 
cumple con estrictas medidas de seguridad de índole internacional. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, señaló que los connacionales podrán votar con su matrícula 
consular o pasaporte, negando que este punto del Plan B de la Reforma Electoral resta 
certeza a la votación como lo han venido manifestando la oposición, quienes han visto 
vulnerados sus lujos y privilegios desde la llegada de la Cuarta Transformación al Gobierno. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Ya estaba pactado que Tesla llegaría a Monterrey, pero no frenará a Michoacán el 
buscar inversiones: Bedolla 
La instalación de Tesla en la zona metropolitana de Monterrey ya estaba pactada desde un 
inicio, sentenció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Luego de que este martes se 
oficializó el destino de la transnacional, el mandatario michoacano reconoció que lo anterior 
no debe frenar la intención de atraer inversiones de tipo extranjera e industriales. Insistió 
en los tres polos de desarrollo industrial con los que cuenta el estado, entre los cuales 
destaca la Isla de la Palma y otros parques que están listos para recibir industria. 
 
Con 20 mdp, Gobierno de Michoacán atenderá 14 municipios con Alerta de 
Género 
Al encabezar la reunión donde se dieron a conocer los lineamientos para que los 14 
municipios michoacanos con Declaratoria de Alerta de Género, accedan a los recursos del 
Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), el gobernador Alfredo Ramírez 
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Bedolla, resaltó que además de capacitación, certificación y equipamiento y módulos de 
atención inmediata, se brindarán una mensualidad con el salario mínimo a mujeres que 
dejen los Centros de Apoyo. “Asumimos y reconocemos la lucha de las mujeres como un 
proceso histórico de reivindicación de derechos, por ello, se han asumido diversas acciones 
en el gobierno para no dejar de lado un fenómeno que atenta contra la dignidad y la vida 
de las mujeres; así como asumir un proceso de generación de políticas públicas que se 
encaminen a la garantía efectiva de sus derechos no solo en estos 14 municipios que 
representan el 80 por ciento de las agresiones, sino en todos”. 
 
Con reforma, incrementarán investigaciones por feminicidio en Michoacán  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, apuntó que gracias al nuevo tipo penal, Michoacán 
cuenta con un instrumento legal más efectivo, que no deja dudas cuando se trata de un 
feminicidio. Entrevistado al término del evento con los 14 municipios que mantiene la Alerta 
de Género, el mandatario explicó que ahora en Michoacán las investigaciones por muertes 
de mujeres serán más focalizadas para determinar si se tratan de feminicidio y aplicar las 
penas, que recién se incrementaron con la reforma al código penal de Michoacán. 
 
Se destinarán 15 millones de pesos del Fortapaz para los 14 municipios en Alerta de 
Violencia de Género 
Por primera vez, desde que se declaró la Alerta de Violencia de Género (AVG) para 
Michoacán en junio de 2016, que contempla 14 municipios, se destinarán 15 millones de 
pesos para acciones específicas encaminadas a la atención inmediata de mujeres en 
situación de violencia, con el objetivo de disminuir el índice de violencia que enfrentan. 
Además, se buscará acompañar a las mujeres que enfrentan estas circunstancias a que 
tengan independencia económica, a través de un apoyo económico una vez que han sido 
atendidas, esto según lo que presentó el Gobierno de Michoacán la mañana de este martes. 
Estos recursos serán destinados a través del Fortapaz, y se tendrán que cumplir con una 
serie de requisitos para poder acceder a dichos recursos, donde el 70% están programados 
por parte de este fondo y el 30% restante por parte los ayuntamientos. 
 
Estrategia Barrio Bienestar Fortapaz llegará a 18 colonias de Morelia 
El programa interinstitucional Barrio Bienestar Fortapaz llegará a 18 colonias de Morelia, 
como parte de la estrategia integral de pacificación y prevención de la violencia con 
participación ciudadana, confirmó la Secretaría de Bienestar en Michoacán (Sedebi). Se 
trata de las colonias Socialista, Emiliano Zapata, La Aldea, Villas del Oriente, Centro 
Histórico, Tierra y Libertad, Lago 1, Ciudad Jardín, Dr. Miguel Silva, Villas del Pedregal, 
Leandro Valle, Wenceslao Victoria, Chapultepec Oriente, Jesús Romero Flores, Eduardo 
Ruiz, Isaac Arriaga, Obrera y López Mateos.  
 
Impulsa Gobierno de Michoacán comercialización de artesanías en sector turístico 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, encabezó la firma de convenio que formaliza la 
creación de “Hecho de Michoacán, proveeduría de artesanías y productos 
michoacanos”, un programa donde los artífices buscan aportar valor agregado a los 
modelos de negocios de hoteles y restaurantes y generar aliados estratégicos en la 
presentación de sus productos a turistas y otros clientes potenciales. En Palacio Clavijero 
se llevó a cabo esta firma para impulsar la vinculación entre artesanos y empresas, 
primordialmente del sector turístico, como hoteles y restaurantes, además de otras que 
ofrecen servicios similares, como wedding planners y de servicios de banquetes. 
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En Michoacán 60% Unidades Transporte Público Son Chatarras Y Así Trabajan: 
Cocotra 
De acuerdo con la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán 
(COCOTRA) del 100% de las unidades de combis, camiones urbanos y taxis que brindan 
servicio en el estado, el 60% de las unidades, se encuentran en estado de chatarra, aun 
prestando servicio.  Aclaró que las unidades que más antigüedad presentan, son los 
camiones urbanos, teniendo como ejemplo los de la ruta Alberca, Panteón, Ruta 1 y Ruta 
2, Prados Verdes y Sindurio, por mencionar algunos. 
 
En revisión, 14 auditorías a obras de 2016 a 2021 en Michoacán  
En instituciones como la Secretaría de Contraloría y las auditorías se mantienen en proceso 
la revisión de 14 auditorías a obras provenientes del periodo 2016 a 2021, por presuntas 
irregularidades.  Rogelio Zarazúa Sánchez, titular de la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP), comentó que se trata de obras ejecutadas con recursos propios y 
fondos como el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FISE).  
 
Con mil 400 vacantes, realizarán la Feria del Empleo para mujeres en Michoacán 
Con la participación de 208 empresas, el próximo jueves 9 de marzo de las 9 a las 15 horas, 
se llevará a cabo la Feria Nacional del Empleo dirigida a las mujeres de Michoacán, en la 
que se ofertarán alrededor de mil 400 vacantes. El subsecretario de Trabajo y Previsión 
Social del Estado, Juan Pablo Puebla Arévalo, precisó que el objetivo de esta primera Feria 
del año, es que las mujeres tengan la oportunidad de incorporarse a la formalidad laboral y 
un mejor desarrollo económico. Detalló que aunque Morelia será la mayor sede con un total 
de 100 empresas que ofertarán poco más de 800 vacantes. 
 
Gobierno de Michoacán, contrató deuda de corto plazo por 2 mil 200 mdp para cerrar 
el 2022  
El secretario estatal de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García informó que 
el gobierno de Michoacán contrató en diciembre pasado un crédito de corto plazo por 2 mil 
200 millones de pesos para cubrir los compromisos de fin de año y disminuir los altos costos 
que tenían deudas como el pago de cuotas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
que heredó de la administración anterior. En entrevista, recordó que para el cierre del 2021, 
arrastraba un déficit superior a los 12 mil millones de pesos, por lo que se contrataron 3 
créditos por un total  2 mil 800 millones que se cubrieron en el mismo ejercicio fiscal sin 
poner en riesgo la estabilidad financiera del estado.    
 
Gobierno anterior permitió entrada de Uber a Morelia: Cocotra 
La entrada a Morelia de las plataformas de transporte privado como Uber, Didi o InDrive, 
fue permitida por el gobierno estatal anterior, mencionó el titular de la Comisión 
Coordinadora de Transporte Público (Cocotra), Antonio Godoy González Vélez. En 
entrevista el funcionario recordó que, a la entrada de su administración en la dependencia, 
dicho servicio ya tenía años de operación, por lo que su acción actual está relacionada en 
la regulación de este tipo de transporte privado. 
 
Próxima semana, nuevo esquema de refinanciamiento de deuda pública: SFA 
El refinanciamiento de la deuda pública estatal de 19 mil 500 millones de pesos se 
concretará en 10 días, informó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración 
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(SFA), Luis Navarro García. Luego de que el Congreso del Estado autorizara 
el refinanciamiento desde mediados del 2022, Navarro García reconoció las dificultades 
para concretarse, luego del mar de requisitos que impuso la Unidad de Coordinación de 
Entidades Federativas (UCEF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
Gestionaría SFA 120 mdp en banca comercial para 40 municipios  
El Secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro informó que la Tesorería Estatal 
podría gestionar hasta 120 millones de pesos con la banca comercial para que sean 
destinados a unos 40 municipios y puedan acceder a recursos del Fortapaz. Luis Navarro 
indicó que los recursos podrían ser entregados por la cantidad de entre tres y cuatro 
millones de pesos y con ellos, los gobiernos locales podrían cubrir el impuesto sobre 
nómina, que es de alrededor del tres por ciento. Luego de encabezar la reunión con 
tesoreros municipales, el funcionario estatal enfatizó que el mecanismo busca poner al 
corriente a los ayuntamientos, sin comprometer las finanzas estatales. 
 
No habrá vallas para el 8M en Morelia, afirma Seimujer 
No habrá instalación de vallas en Palacio de Gobierno en Morelia para el próximo 8 de 
marzo, Día Internacional de la Mujer, afirmó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva 
y Desarrollo de las Mujeres Michoacana (Seimujer), Carolina Rangel Gracida. a funcionaria 
dijo en entrevista que la dependencia a su cargo ya generó la petición para que no haya 
vallas, balas de goma, gas lacrimógeno y uso de la fuerza durante la manifestación que se 
realizará desde las 17:30 horas en el centro de la ciudad. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Morelia fortalece acciones para garantizar seguridad de mujeres 
El Gobierno Municipal que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, continúa 
avanzando en sus acciones para garantizar una vida libre de violencia para las mujeres, a 
través de diversos frentes con un enfoque preventivo, reactivo y también con la sinergia 
entre otras instancias de Gobierno, muestra de ello, la entrega de recursos a 14 municipios 
con Alerta de Violencia de Género. En el marco de este evento, Alfonso Martínez, recordó 
que en su administración municipal se implementan medida para proteger a las mujeres 
como el curso “Hombres trabajando”, además se cuenta con un refugio para mujeres 
violentadas, oficinas de atención, colocación de puntos naranjas para recibir denuncias por 
acoso, la entrada en marcha de los botones de ayuda de la Policía de Morelia para acudir 
ante alguna emergencia o situación de riesgo.  
 
Morelia Va De Nuez: Regidor Retomará Iniciativa Para Prohibir Motos Con 2 
Tripulantes 
 presentará de nueva cuenta ante Cabildo de Morelia la iniciativa para regular a 
motocicletas con 2 tripulantes en la capital michoacana. Será en la próxima Sesión 
Ordinaria de Cabildo que el funcionario municipal estará presentando dicha iniciativa para 
reformar el reglamento de Tránsito. 
 
Acaba febrero y con él, los descuentos en el pago de predial en Morelia 
Este martes se acaban los descuentos que el Ayuntamiento de Morelia ofrece en torno al 
pago del predial. A partir de marzo la administración capitalina comenzará a cobrar recargos 
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y multas al considerarse el pago de manera bimestral, explicó el Tesorero municipal, Héctor 
Gómez Trujillo. Aunque la recaudación ha sido exitosa durante los dos primero meses del 
año con la captación de 83 por ciento del total, Gómez Trujillo recordó la importancia de 
ponerse a mano y pagar este día con el beneficio del 5 por ciento de descuento, para poder 
alcanzar la meta anual de 425 millones de pesos en la recaudación 
 
OOAPAS sustituye línea sanitaria en 5 colonias de Morelia 
En atención a las instrucciones del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, de 
trabajar en la mejora de la infraestructura de la capital Michoacana, el Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), inició el día de hoy 
la sustitución de línea sanitaria al sur poniente de la ciudad. Los trabajos se realizan para 
reponer 60 metros de tubería de 24 pulgadas de diámetro sobre la vialidad mencionada, la 
cual ya había cumplido su tiempo de vida útil.  
 
Egresan 300 elementos de la Policía Morelia de diplomado en Desarrollo Integral 
Con el objetivo de brindar más y mejores herramientas a los elementos policiales de la 
ciudad de Morelia, el Comisionado de Seguridad Ciudadana Alejandro González Cussi, en 
compañía del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, celebraron la graduación de 
300 policías del diplomado: Desarrollo integral para la función policial. En ese sentido, 
González Cussi mencionó que este diplomado se realizó gracias al esfuerzo importante que 
hace la administración municipal, para efecto de darle formación y capacitación más intensa 
a las y los policías.  
 
Hasta 200 mil pesos cuesta capacitar a un elemento de la policía Morelia 
De acuerdo con el Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro González 
Cussi el costo aproximado de integración por elemento a la corporación policial es de 200 
mil pesos aproximadamente. En acercamiento con medios de comunicación, González 
Cussi explicó que es una "pena" dar de baja a elementos que van en contra del espíritu con 
el que se maneja la corporación de Morelia, además de ser una perdida económica "muy 
costosa". Uniformes, equipamiento y seguro de vida por su puesto que es una inversión 
fuerte, estamos hablando de 200 mil pesos por elemento" 
 
Martínez Alcázar señala que Morelia salió de las 100 ciudades con mayor feminicidios 
En el marco de la reunión que sostuvo el Gobierno de Michoacán con los alcaldes de los 
14 municipios con alerta de género, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar señaló que la capital michoacana “ya salió de las 100 ciudades con mayor número 
de feminicidios”. El edil indicó que fue el mes pasado, cuando la ciudad, pudo salir de este 
ranking, el cual se venía arrastrando desde hace varios meses, toda vez que la ciudad 
presentó alrededor de 43 feminicidios durante todo el año, siendo el mes de septiembre el 
más violento. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán reportó 1 fallecido y 134 nuevos contagios de COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 28 de febrero, 134 nuevos contagios al 
interior de la entidad y 1 defunción en Morelia a causa del COVID-19. El municipio con 
mayor cantidad de casos fue Morelia 84; Uruapan 8; Zitácuaro 7; Apatzingán, Hidalgo, 
Tarímbaro, Charo, Zamora, Pátzcuaro y La Piedad con 3. 
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Hombres ocupan mayor número de puestos directivos; mujeres consiguen solo un 
22%: directiva del IMSS 
Patricia Ortega León, titular de la Jefatura de Servicios y Prestaciones Médicas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, indicó que en la actualidad únicamente 
el 22 por ciento de las mujeres consigue un puesto de dirección, pues, a su parecer, la 
sociedad sigue promulgando prácticas machistas. La titular de la Jefatura de Servicios y 
Prestaciones Médicas (y quien es la primera mujer en ocupar el cargo) afirmó que no es tan 
fácil estar en lugares directivos, ya que solo un pequeño porcentaje de mujeres han logrado 
ocupar los niveles equitativos a los hombres. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
No vamos a prohibir la libertad de expresión: rectora ante marcha del 8M 
Ante la polémica que ha causado que una de las marchas que encabezarán colectivas 
feministas el próximo 8 de Marzo para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, parta 
desde Ciudad Universitaria, en rechazo a la rectora Yarabí Ávila González. El 
pronunciamiento que hizo fue que no se prohibirá la libertad de expresión. Ávila González, 
se refirió así a las protestas y/o movilizaciones que grupos de alumnas al interior de Ciudad 
Universitaria puedan realizar para hacerse escuchar y visibilizar sus exigencias.  
 
Alumnos del Cecytem representarán a Michoacán en torneo nacional de robótica 
Cuatro alumnos del Plantel Carácuaro del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Michoacán (Cecytem), se encuentran listos para participar en el Campeonato 
Nacional de Robótica y Habilidades Stem, a realizarse en Mérida, Yucatán, los días 2 y 3 
de marzo del año en curso. Esto, tras haber participado y convertirse en campeones del 
Quinto Torneo Estatal de Robótica VEX y STEM 2022, organizado por el Cecytem. Además 
de participar en los próximos meses en el Campeonato Mundial Vex 5, a llevarse a cabo en 
Dallas, Texas, en 2023.  
 
Regula SEE entrega de plazas docentes temporales 
Como parte de la transparencia en los procesos de asignación de plazas, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) estableció lineamientos para la entrega de claves temporales 
a docentes, es decir, de código 99. En seguimiento a las instrucciones del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, y al compromiso de garantizar procesos apegados a la norma, la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, coordinó la implementación de los 
lineamientos de asignación, mismos que ya fueron publicados en el Periódico Oficial del 
Estado de Michoacán. 
 
Invitan a “ExpOrienta, atrévete a elegir” de la UMSNH 
Cerca de 80 expositores de distintas facultades de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y de diversas instituciones de educación superior que 
participarán en “ExpOrienta, atrévete a elegir”, esperan la llegada de miles de jóvenes que 
están próximos a elegir su futuro profesional. Además, las y los asistentes podrán acceder 
a alrededor de 100 talleres y conferencias en distintas áreas del conocimiento, también se 
desarrollarán actividades artísticas y culturales. La Universidad Michoacana invita a 
estudiantes de preparatoria, a la comunidad educativa y a madres y padres de familia a 
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asistir a la “ExpOrienta, atrévete a elegir”, que inicia este miércoles 1 de marzo y concluye 
el viernes. 
 
Exhortan médicos veterinarios a realizar esterilización a las mascotas para evitar 
sobrepoblación. 
En el marco del Día Mundial de la Esterilización que se realiza desde el año 1995, Grupo 
Marmor visitó una veterinaria de la ciudad de Morelia y entrevistó al Médico Veterinario, 
Raúl Díaz, quien nos comentó los cuidados, riesgos y procesos para realizar la 
esterilización, proceso con el cual se controla la sobrepoblación, ya que es un compromiso 
moral para quienes cuentan con algún animal en casa. Raúl Díaz mencionó que es 
responsabilidad de quien tiene una mascota, realizar este procedimiento, en cuanto a los 
cuidados de la esterilización señaló que es como en cualquier otra cirugía, desde evitar el 
polvo, así como mantenerse en una área limpia y espaciosa, para no correr el riesgo de 
alguna infección, dichos procesos de cuidado ayudan a la mejora de cicatrización que va 
de los ocho hasta los 15 días para volver a las actividades.  
 
Anuncia CNTE nueva marcha este miércoles, en Morelia  
Este miércoles habrá otra manifestación de parte del sector magisterial estatal, en demanda 
de solución a temas que por meses han puesto sobre la mesa. Esta marcha la convoca el 
grupo opositor a Poder de Base, que encabeza Gamaliel Guzmán Cruz, sin embargo, se 
refiere que el líder no estaría respaldando este llamado. La convocatoria es previa a la 
instalación de su noveno congreso seccional de bases que será el preámbulo para todo el 
proceso de renovación de la dirigencia sindical en Michoacán.  
 
Grupo busca imponer líder en CNTE, acusa Gamaliel 
La unidad de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), que dirige Gamaliel Guzmán Cruz, se habría roto y con ello, el proceso 
de renovación de dirigencia, luego de que un grupo busca imponer a un líder. En un video 
publicado en redes sociales, Gamaliel Guzmán, acusa de que más de 50 inconsistencias 
se han reportado ante la Comisión Organizadora de la elección del nuevo comité de la 
CNTE, que iniciaría mañana y que por dichas irregularidades podría suspenderse. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Víctimas de homicidio doloso, 24 menores de edad en 2022  
A lo largo del año pasado, en Michoacán murieron de forma violenta 24 personas menores 
de edad, la mayoría por homicidio doloso, sin embargo, también hay casos de adolescentes 
víctimas de feminicidio.  Así lo dio a conocer el fiscal General, Adrián López Solís, en su 
encuentro con medios de comunicación, con motivo de su cuarto informe de actividades y 
avances del plan de persecución del delito. “La cifra que solicité el año pasado nos dice que 
hay un registro de 24 víctimas de homicidio y algunas de feminicidio”, acotó el Fiscal. 
 
Con iniciativa sobre la extorsión habrá más persecución de delincuentes: fiscal 
El Fiscal de Michoacán, Adrián López Solís, reconoció las mejoras que se le hicieron a la 
tipificación del delito extorsión, las cuales permitirán una mayor persecución de esta acción 
y sus responsables. Durante su presentación de informe anual ante los medios de 
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comunicación, el titular de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán destacó que para 
la presentación de esta iniciativa se tomó en cuenta el análisis de la FGE.  
 
En 2022, homicidio doloso se redujo 10% en Michoacán: FGE 
EL homicidio doloso se redujo un 10 por ciento en Michoacán durante el 2022. La Fiscalía 
General del Estado (FGE) investigó dos mil 13 asesinatos durante el año pasado, mientras 
que en 2021 fueron dos mil 261, informó el fiscal Adrián López Solís. En conferencia de 
prensa para dar a conocer su cuarto informe de labores, López Solís precisó que 
la reducción del delito se tradujo en un cambio en la tendencia al alza que se había 
registrado en los años 2019, 2020 y 2021.  
 
Más de 100 funcionarios en Michoacán son investigados por corrupción 
Suman más de 100 funcionarios en el estado de Michoacán bajo investigación por actos 
posibles de corrupción. A pesar del impacto de esta problemática en materia económica, 
política y social, ni un solo involucrado ha pisado la cárcel en la historia reciente de esta 
entidad, según reconoce la misma autoridad. Información de la Fiscalía de Combate a 
Corrupción de la Fiscalía General de Michoacán (FGE) expone que la mayor parte de las 
denuncias por actos de corrupción van dirigidas a funcionarios de los municipios, no 
obstante, prácticamente todos los poderes del estado y órdenes de gobierno registran 
algunos casos concretos.  
 
Fiscalía General consiguió más de 8 mil acuerdos reparatorios: ALS 
Para el titular de la Fiscal General de Michoacán, Adrian López Solís, dio a conocer que 
gracias a los trabajos que se han realizado durante el 2022, se consiguieron más de 8 mil 
casos que fueron resueltos por un acuerdo reparatorio entre ambas partes. López Solís, 
dijo que en muchos de los casos no se puede llegar a un acuerdo de este tipo, debido a 
que si las dos partes no están de acuerdo, no pueden hacer nada. 
 
Logra FGE aumento de judicializaciones un 137% por cuarto año consecutivo  
Por cuarto año consecutivo, la Fiscalía General del Estado (FGE) logró un incremento de 
hasta el 137 por ciento en la judicialización de los casos, 78 por ciento en la obtención de 
órdenes de aprehensión y 59 por ciento en su cumplimentación.  En el cuarto informe de la 
Fiscalía, el titular Adrián López Solís manifestó: “Durante 2022 se determinaron 59 mil 93 
carpetas de investigación, atendiendo a las formas que el CNPP estipula. 
 
Tras Denuncia De Abuso Sexual Casa De La Cultura Morelia Promete Hacer Ajustes 
Con acciones a favor de los alumnos se realizan mejoras en el marco normativo y en las 
propias instalaciones, informó Julieta Mendoza Guzmán, Jefa del Departamento de la Casa 
de la Cultura de Morelia. Lo anterior debido al incidente registrado en el que se abrió una 
carpeta de investigación en la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), por el delito 
de abuso sexual contra un menor. La responsable de la institución perteneciente a la 
Secretaría de Cultura de Michoacán (SECUM) destacó que siempre se han sujetado a los 
protocolos para evitar la violencia, por lo que continuarán realizando capacitación a su 
personal. 
 


